

solcher Gier, daß sie zu Opfern derselben wurden. Auf der Fahrt von Santa Cruz bis hierher waren übrigens nicht weniger als funfzig Menschen umgekommen. Donna Isabella, ihrerseits, fand bald darauf bei dem Gouverneur der Philippinen zu Manila die ehrenvollste Aufnahme, und auch die andern Frauen der Expedition, außer vier oder fünf, welche in's Kloster gingen, waren so glücklich, durch Heirathen dort ihren bleibenden Heerd zu begründen.

„Also endete diese zweite Expedition M.'s, der, nachdem er während der ersten die Salomon's-Inseln entdeckt hatte, auf jener zu allererst den Rouka-Hiwa-Archipel und die Insel Nitendi betrat, welche letztere erst 170 Jahre später durch den Engländer Carteret wieder aufgefunden wurde.